

GIW-Kommission

Modellvorhaben GeoLizenz.org

[28.09.2011] Auf der Messe Intergeo (27. bis 29. September 2011, Nürnberg) präsentiert die GIW-Kommission die neue Web-Anwendung GeoLizenz.org. Die Plattform bietet die Basis für ein verwaltungsebenenübergreifendes Modellprojekt zur einheitlichen Lizenzierung staatlicher Geodaten.

Im Rahmen eines zweijährigen Modellvorhabens wird eine bundesweit einheitliche Lizenzierung staatlicher Geo-Informationen erprobt. Das Projekt wurde vom Interministeriellen Ausschuss für Geoinformationswesen des Bundes (IMAGI) initiiert und verwaltungsebenenübergreifend von Bundes-, Landes- und Kommunalbehörden konzipiert. Die Kommission für Geoinformationswirtschaft (GIW-Kommission) stellt mit der Web-Anwendung GeoLizenz.org die entsprechende Lösung für den Lizenzierungsprozess bereit. Wie das Bundesministerium für Wirtschaft und Technologie mitteilt, können sich Nutzer und Anbieter von Geodaten auf der Web-Plattform registrieren. Die Auswahl der Produkte erfolge jedoch direkt im Portal der anbietenden Behörde, sodass Nutzer weiterhin die gewohnten Geoportale nutzen können. Lediglich der Lizenzvorgang werde über die Anwendung GeoLizenz.org gebündelt. Die neue Plattform stellt die GIW-Kommission am heutigen Mittwoch (28. September 2011) auf der Fachmesse Intergeo in Nürnberg am Stand E41 in Halle 7A vor. Jörg Reichling, Geschäftsführer der GIW-Kommission, erklärte: „Wir haben mit gutem Erfolg bei Unternehmen sowie Bundes-, Landes- und Kommunalbehörden um Mitwirkung an dem Modellvorhaben geworben. Alle warten nun auf den Startschuss. Politische Unterstützung durch den IT-Planungsrat ist aber unbedingt erforderlich, da für das Modellvorhaben Gesetze und Verordnungen auszusetzen sind.“

(bs)

Stichwörter: Geodaten-Management, Geodaten-Management, Modellprojekt, GIW-Kommission, Bundeswirtschaftsministerium, Jörg Reichling